
麥俊安(Joe)家庭推動日本宣教代禱信#24 

 

接待個人工場探訪 

楊桃弟兄剛完成 26/10-2/11 為期 8 日的訪宣日程，這段期間我帶他到了很多不同教會，除了與牧者

和弟兄姊妹彼此相交外，他還有小提琴演奏的服事和見證分享，感謝主的同在，教會眾人都被鼓勵，

實在令人振奮。我們一家與楊桃也有美好的相聚時間和深入的分享，連 Jolie (暄暄)也很喜歡這大哥哥，

有時更可由楊桃短暫湊著她，讓我們夫婦能有些微的拍拖時間呢！楊桃在這次訪宣後，都積極尋求未

來如何繼續參與日本宣教，請為他的事奉路向禱告。（下頁 “Jamie’s Corner”有楊桃的詳細訪問） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

另外 23/11-30/11，男傳道 Ryan 亦會來探訪工場，除了在關東這邊外，他也會隨我們一家到關西探

訪當地教會和宣教士，期望藉著這旅程，Ryan 傳道能更了解日本的教會及屬靈現況，並能把日本的

需要向香港教會傳遞，請為他與我們一家及各教會有美好的相交禱告。 
 
 

與本鄉台教會宣教部合作 

本鄉台教會銳意推動弟兄姊妹參與差傳，最近更邀請了我參與宣教部會議，一同商討如何推動宣教。

他們除了希望將來能組隊來香港訪宣外，也提議我可帶幾位教會的成員，再加上幾位香港的弟兄姊妹，

一起到日本其他地方作聯合訪宣。我覺得這意念很新穎，而且可行，期望 11 月尾去關西探訪時，能

連繫多些當地教會，為日後舉辦聯合訪宣作準備。 

 

Joe 一家的宣教異象： 

1. 支援日本教會的事工 

2. 推動香港信徒關心日本福音需要 

3. 藉接待和帶領訪宣激勵香港和日本信徒參與宣教 

4. 向日本未信者傳福音及建立當地信徒 
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楊桃在橫濱Ｏnnuri 基督教會 
特別敬拜聚會中演奏小提琴及分享見證 

感恩我們一家與楊桃有
美好的相交和分享 暄暄都很喜歡 

楊桃哥哥呢~ 



分發基督教月曆給眾教會 

關於上期代禱信提及的基督教月曆，今年索取的日本教會數目較去年大增，最後

共印製了 3600 份，並已於 11 月初寄發給各教會，各牧者和弟兄姊妹看到實物後

都很高興，並表示會用來送給未信者或其他會眾，盼望這些月曆能幫助日本教會

拓展事工，傳揚福音；而我們一家也索取了一些，準備送給一直有接觸的街坊。

祈禱更多日本人能藉著月曆上的經文及相關資料，得以認識真神。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

在日港人姊妹團契 

Jamie 在出發到日本前，已開始定期參與網上的在日港人姊妹團契，來到日本後更多了機會與姊妹們

實體見面，彼此支持和鼓勵。她最近亦獲邀每月一次在團契中分享專題，她帶的主題是「發現神給我

們的使命」，期望藉此鼓勵姊妹們尋求及回應主的呼召。10 月 22 至 23 日，團契的姊妹們及部份連

同其丈夫，一起到了靜岡縣旅行，我和 Jamie 也有參與，在旅行的

第二日，我們舉行了小型的主日崇拜，當中由我分享訊息，我引用

了以斯帖記 4:14 鼓勵大家一起參與日本宣教，驚喜的是，其中一位

姊妹的台灣人丈夫（未信主的）竟然很留心聽我的分享，並在回程

時問了他太太很多有關宣教的問題，不但對信仰多了興趣，更把以

斯帖記的經文記下與其女兒分享，願聖靈引導他認識真理。亦求主

繼續使用我們夫婦二人，除了推動在港的弟兄姊妹外，也能動員在

日的肢體一起參與日宣。 

 

短暫回港 

我們一家已落實明年 4/1-26/1 回港，主要目的是探望家人和親烕，另一方面也會到一些教會作實體

分享，及計劃約見一些牧者見面，期望為日後的訪宣事工做更多推動工作。回港要見的人和處理的事

情均很多，求主賜我們有足夠的精神體力，並能好好編排這三個多星期的日程，與眾人均有美好的相

聚時間。另外香港防疫措施與日本有很多不同（如日本沒要求小朋友要帶口罩，所以暄暄來日本後都

沒怎帶過），我們回港後也要重新適應，求主保守。 

 

 

 

2023 月曆（主題為「希望」） 其中一間教會收到月曆後 
牧者與弟兄姊妹一起拿著合照 

另一間教會牧者 
收到月曆後在

Facebook 貼文，
祝願來年希望滿滿 

在小型主日崇拜中分享訊息 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教會每周兩次向壽町露宿者或 
貧窮人士派發熱飯 

佐藤牧師（左） 主日崇拜 

 

横濱迦南基督教會 (横浜カナンキリスト教会) 

主任牧師：佐藤敏牧師 

宣教牧師：徐蓮熙牧師（佐藤牧師韓國籍太太） 

簡介：教會位處被稱為「日本三大貧民窟」之一的橫濱市壽町，一直以來異象鮮明，是要服事

這一帶的露宿者和基層人士。佐藤牧師夫婦已在此服事超過 30 年，教會透過日間派熱飯，和夜

晚派飯糰或麵包，一方面滿足人們肉體的實際需要，另一方面亦會放膽傳講福音，解釋救恩真

理，不少受助者藉著教會得以認識基督，重過新生。從佐藤牧師夫婦身上，看到耶穌道成肉身

的榜樣，也讓我對信仰有更深刻的反思。牧師夫婦已年過七十歲，一直希望教會有後繼人承

接，請特別為此需要禱告。 

 

我剪輯了一條短片，詳細介紹壽町及橫濱迦南基督教會，請見以下連結： 

https://youtu.be/0hhU_UMpDao  

 

 

 

 

 

 

 

關於對日本教會的奉獻： 

我其中一個異象是支援日本教會的事工，所以過往一直有從弟兄姊妹對我們的 

奉獻中撥出一部份奉獻給不同的日本教會。若肢體有感動對個別教會作出奉獻 

支持，歡迎隨時與我聯絡。 

 

 

https://youtu.be/0hhU_UMpDao


 

 

【訪宣之行  觸動心靈】 
 

初次認識楊桃弟兄是從 Joe 口中知道的，到真正了解他則在最近的８天訪宣之行。二十來歳、眼

細細、個子高高的他，在旅程中有以小提琴作服侍，也有用日語說著個人見證。除了日語與音樂

了得，原來他還埋藏了一份對日本更深的渴想。 
 

J：Jamie   楊：楊桃弟兄    
 

J：今次有以小提琴作演奏服侍，你是何時開始學習？ 

楊：中一時，我的學校強制要求學習一種樂器，那時剛好我姐姐留下一個小提琴，我媽便跟我說 

不如先選這個吧，因此便揀上了小提琴。我從幼稚園、小學、中學也是讀基督教學校，小學

至中學階段也有祈禱，但真正回教會是中三的時候，因婆婆跟我說教會的英文班中有位女孩

同樣是拉小提琴的，我便想返教會看看，可後來卻一直見不到她口中說的那位女孩。（笑） 

 

J：你日文也說得很流利，講見證時更有笑位，看來你在日文學習方面有下過不少苦功。 

楊：我其實沒有正式和很有系統的學習過日語。小五、六開始接觸日本文化如卡通、動漫等，到 

真正接觸日語是中一那年，我開始購買 CD 來聽，跟著歌詞來唱；到中四、五的時候，老師 

播了一齣日語電影宣傳片，竟發現自己是聽得懂的。 

 

J：日語是從小耳濡目染學成，那麽參與日本宣教又有甚麽契機？ 

楊：我覺得最初上帝給我的感動不是宣教。中學畢業那年，有參加過由數間教會聯合舉辦的模擬 

生活營，那時我選的職業是牧師，而牧師在這模擬活動中是沒錢的，還要背很多金句；又我 

會被警察突擊要求停止聚會，及面對逼迫，也會有假牧師派假金句等等；那次我在營中感受 

到我想帶領一聚人祈禱的心很熾熱。但後來於大專二年級的時候，在學園傳道會的一個差傳 

佈道會中，那刻有感動關心的是日本。我感到上帝不時會敲我的心門，向我提起日本宣教這 

事。 

 

J：當上帝輕敲我們的心門時，有時第一下會有所迴避，那你是如何回應的？ 

楊：2019 年年尾從日劇中看到一隊日本女子組合，其和唱部份很超卓，那時開始欣賞她們的表 

演。到後來一次培靈佈道會中，當講員向會眾作出全時間為神服侍的呼召時，那刻腦海裡浮

現出這隊女子組合，心中很希望她們五位都能信主，聽到福音，從而激發我想到日本宣教這

更大的心志。可那時正值疫情，還未能去到日本，更不用說能接觸到日本人，但我開始向牧

師表達此事，讓自己好好作準備。他介紹了一位前日本宣教士 C 牧師給我認識，C 牧師又介紹

我去了香港日本基督者會 （HKJCF）的聚會。一次聚會中，我認識了一位年約五、六十歲的

中年女士，她見我拿著小提琴後表示有興趣跟我學習，後來我有跟她分享想到日本宣教的

事，當中包括心中的掙扎，她也很明白我的情緒感受，經常鼓勵著我。 



 

 
 

J：神好像透過不同的人與事一步一步引領你對日本宣教有感動。今次又有甚麽動力驅使你參與訪 

宣？ 

楊：這次來原是為了看演唱會的，是我鍾情的那隊組合的一場解散演唱會，因我從沒有見過她們

真人，所以想來看看。在日本宣佈開放旅遊的消息後，那天凌晨我便購得八天的便宜機票，

很感恩！至於演唱會門票，原先因網上售罄未能購到，後來經日本網友轉售而成功買下，也

因此有機會接觸到一些日本人。購了機票後，心想除了看演唱會外，剩下的日子能做甚麽

呢？第二天早上，我想起了 Joe，他是以前 C 牧師介紹我認識的，想到他或許可以替我安排

一些行程，便發訊息給他。豈料很快收到回覆，說可以聯繫一些教會作探訪和服侍。 
 

J：原來今次是無心插柳，我相信一定有超乎你想像之外的事情發生。這幾天一直聽你說「很了解 

自己」，在今趟的旅程中有沒有對自己一些新發現？ 

楊：旅程前雖然心裡想向日本人傳福音，但對於實際上可做甚麽卻又是零概念。藉著這次機會，

我想去看看教會，了解教會現況，抱著一試的心態去探索一下。第二天行程，Joe 帶我去了

上野這個地方行區祈禱。容我坦白說說心底話，其實最初我感到那天晚上的行程挺無聊的，

一來基於我對日本文化也有了解，同時自己亦愛觀察，行程首天我又已到過澀谷做過觀察，

面對相似場景，心裡不禁想「我不是做過類似的事嗎？」（笑）當晚我便抱著這種不耐煩的

感覺行區，但越走越發現，我不只是想這樣籠統的看日本人，更希望的是找個地方跟他們聊

天，了解他們人生中正在發生甚麽事，甚或「吹水」也好，也想一一聽聽。或許上帝給我有

這語言的恩賜，正好可以跟他們有如普通人般展開對話。那天晚上，發現自己想跟日本人談

天的渴望很大。與人傾談是一個起點，我希望透過我的生命去吸引他們，讓他們了解基督徒

是怎樣的。 
 

J：這確是一個很不錯的發現。除了行區禱告，今次有沒有遇到難忘事？ 

楊：有，那就是在橫濱Onnuri基督教會分享見證。我寫見證時心裡也有躊躇，會想能否吸引會眾 

聽呢？事前並沒有太大信心，感到寫下的經歷看似很平凡。不過分享過後，大家的回應令我

很鼓舞，尤其是那教會的牧者。我本身有著自閉症的背景，而他跟我說，其兒子也有自閉

症，我沒有想過我的分享竟會如此觸動到他。對於他來說，我的分享是個激勵，為他的兒子

帶來盼望。原來我這個看似平凡的生命，都可以影響到其他人的。 
 

Jamie’s感恩及代禱事項： 

1. 感恩主讓我和 Joe 有機會與不同日本人建立關係：新認識的鄰舍良子太太、關係不斷進深的

柬埔寨太太 Kim 及其女兒 Rin、常踫面的高帆小朋友和他的媽媽、不常見面但偶然有 LINE 聯

繫的 Risa 女士(患有焦慮症的)等。 

2. 計劃在家中舉辦小型聖誕派對：現正邀請兩個街坊家庭（Kim 太太和 Shiori 太太）參與，求

主帶領邀約的過程及為派對有好的準備。 

3. 關西之行：將會第一次在日本教會分享見證，求主使用。  

4. 暄暄的成長：還有一個多月暄暄便踏入 2 歲，開始對人事變得好奇和敏感，求主保守她的成

長及言語學習，並每晚能有好的睡眠。 

5. 語文及神學學習：求主保守學習進程，並讓我與日本人能逐步有進深的交流。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

麥俊安(Joe)宣教家庭決定到日本長駐，會先與橫濱「本鄉台基督教會」合作推展事工，再擴展當地教會網絡，期望將來

能接待香港不同教會的弟兄姊妹前來服事，從而促進香港和日本教會的連繫，彼此祝福。 

 

如有感動奉獻支持 Joe 一家的事奉，可透過以下方式： 

1. 劃線支票：抬頭請寫「跨越使團有限公司」或「One Challenge (Hong Kong) Limited」，寄回九龍荃灣郵政信箱 

1458 號，「跨越使團」收。 

2. 存入跨越使團東亞銀行戶口：015-21368-00491-2，並將收據電郵至 info@onechallengehk.org 或郵寄上述地址。 

3. 電子支付（支付寶／轉數快）：  

東亞銀行戶口號碼：015-21368-00491-2／轉數快 ID：6027676 

完成轉帳後請將轉帳記錄截圖後電郵至 info@onechallengehk.org 

*請同時註明「支持麥俊安同工」以及閣下全名、電話、電郵或住址、奉獻收據抬頭，方便日後發放收據。 

凡奉獻$100或以上者，將獲奉獻收據作為申請扣稅用途。 

回應表：https://forms.gle/CKhfoAbH2g4rjFLB8      

聯絡Joe：joemakjapan@gmail.com  

 

 

代禱事項（Jamie 的部份見上文） 

1. 23/11-30/11 Ryan 傳道前來關東及關西探訪工場，求主保守他與我們一家及各教會能有

美好的分享，並願主開他的眼，看到日本工場的需要，並能傳遞給香港教會；亦為剛完成

訪宣的楊桃弟兄未來繼續尋索日本宣教方向禱告。 

2. Joe 一家會於 26/11-3/12 前往關西探訪不同教會和宣教士，期望能深化情誼，並拓闊網

絡，將來能支援更多教會，求主賜福彼此相交的時間。 

3. 明年 14/3-20/3 會舉辦一次東京訪宣，現正招募隊員（開放給所有弟兄姊妹報名），求

主帶領；亦繼續為籌組明年各教會的訪宣活動禱告。 

4. 記念 Joe 與本鄉台教會宣教部的合作，特別為明年帶領弟兄姊妹往香港或日本其他地方訪

宣的安排禱告，期望能推動更多日本弟兄姊妹參與普世差傳。 

5. 為 Joe 一家明年 4/1-26/1 回港日程禱告，求主賜福我們與家人、親戚及朋友有美好的相

聚時間，並能結連香港教會，為日後推動訪宣作準備。 

6. 記念 Joe 和 Jamie 在港未信主的家人能認識福音，得著拯救 (大部份均未認識主) 。 

 

https://forms.gle/CKhfoAbH2g4rjFLB8

